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― 合唱発表会 ありがとうございました ―

歌声が 体育館中 ひびくとき

最初で最後の合唱発表会は、きんちょうしても楽しん
でやろうと決めていました。先生が言ったように最後まで
集中して、全力を出しきった合唱はとてもきれいにできた
と思いました。緊張したけど楽しめました。（６年女子）

正則で初めてになる合唱発表会、天気にも恵まれて
最高の歌声を響かせてくれました。

１５４件のご家庭の声にあるキーワードには、「すばらしい」39件、「感動した」31件、
「一生懸命」11 件「ひとつになって」８件のように、正則の子へのお褒めの言葉がずら
りと並びました。他に多かったのは「スムーズな進行がよい」42 件、「低高と分けたので
混まなくてよかった」34 件など、当日の進行についてご賛同をいただきました。初めて
の合唱発表会は、おおむね「よかった」というアンケート結果に胸をなで下ろしています。
一方で、「土日がよい」17件、「高学年も見たかった（低学年の保護者）」12件など、働
く家族への配慮を求める声や、他学年も見たいというご要望も寄せられていました。
また、「あっという間の終わってしまったので、劇も（作品展も）いっしょに見たい。」
というご意見もありました。「（合唱を）毎年行ってほしい」10 件、「学習発表会と隔年」
６件、「合唱、作品展、学習発表会のサイクルで」３件など、発表内容に関わるご意見も
いただきました。すべてをご紹介することはできませんが、貴重なご意見をありがとうご
ざいました。今後に向けて検討してまいります。
「正直、最近は行事にあまり時間をかけられないのかなあって思います。時代だからしょ
うがないのかもしれませんが…。」アンケートにそうお答えいただいたように、今回の発
表会を行うにあたり、学習（授業）時間の確保を第一に考えました。それでも、練習の時
間、校内発表の時間を時間割に組み込むために苦労しています。新学習指導要領実施にと
もなって、30 年度は 15 時間、31 年度は 35 時間、授業時間が不足することが分かってい
ます。これからまたさらに行事のための時間数の確保は厳しくなっていくことでしょう。

行事を通じて成長する子どもの姿を見ることは、実は先生方も
大好きなのです。教室の学習とは別の学びが、そこには確実にあ
ることも承知しています。一生懸命練習してきた正則の子の晴れ
姿を、たくさんの方に見ていただきたいという思いもあります。
だから、毎年のように職員会議の話題になる「行事の精選」は、
なかなか進みません。
ねらいを明らかにして、一人一人

の、各学級学年の、そして学校の成
長につながるものにすること。準備
の時間を少しでも減らして、日ごろ
の積み上げの成果をお目にかけるこ
と。行う以上は、児童も職員も、楽
しく達成感のあるものにすること。
私たちは「学校行事」をそうとらえ
て、正則の子とともに、これからも全力で取り組みます。ご理解
とご協力をよろしくお願いします。

【その他のご意見】
・会場の雰囲気作りを。
（暗く・スポット）
・一斉下校で。
・参観者のマナー（携
帯・スリッパ持参・カメ
ラポジション）の向上を。
・ビデオ席の工夫を。
・観覧席の工夫を。
・閉会行事を。
・全校合唱を。
・職員合唱を。
・代休なしで土日で。
・体育館内にミニ作品展
を。
・卒業式でも合唱を。
・寒い時期なので早く終
わる工夫を。


